

PRESENTACIÓN

Mucho nos complace presentar este número de la revista *Terra*, correspondiente al primer semestre del año 2009. En esta edición podemos apreciar las diversas orientaciones de la investigación en el ámbito de la geografía, y lleva a concluir una vez más que, ésta forma de conocimiento presenta un amplio límite en sus estudios.

Al revisar el indizador Redalyc (www.redalyc.com.mx), puede notarse en sus estadísticas que el número de consultas de lectores latinoamericanos, entre el primer y el segundo semestre del año 2008, se ha incrementado, aunque al comparar nuestra edición con las revistas de mayor número de visitas es amplia la diferencia, pero en relación con las publicaciones de disciplinas afines, estamos muy bien ubicados. Prueba de ello, han sido los resultados de la evaluación de méritos realizada en el año 2008, por el Fondo Nacional de Ciencia, Tecnología e Investigación (FONACIT), donde la revista *Terra*, quedó de primera en el grupo en la categoría biología y ambiente. En cualquier caso, las cifras sugieren visibilidad a los interesados nacionales y extranjeros, pero a pesar de ello, insistimos en mantener e incrementar los criterios de calidad como compromiso de la publicación.

Bajo esta consideración, el trigésimo séptimo número, cuenta con siete trabajos; el primero se refiere al comportamiento espacial y temporal de los costos de los alimentos y su vinculación con el fenómeno de la globalización, según la perspectiva del investigador, para el primer semestre del año 2008. Seguidamente, se presenta un trabajo que evalúa las políticas de desarrollo en la población indígena en el contexto espacial del estado de Michoacán, México. El tercer artículo, presenta una evaluación del uso de la tierra en un municipio al sureste de Caracas, donde la autora, desde su perspectiva de planificación urbana emplea el concepto híbrido urbano como alternativa para superar conflictos de uso. El cuarto trabajo, relaciona a través de evaluaciones estadístico-matemáticas, las condiciones ambientales regionales y extrarregionales con la incidencia de casos de malaria en el sureste de

Venezuela. El quinto artículo, describe cómo los procesos de expansión de áreas con potencial turístico, se presentan en espacios con severas limitaciones, es el caso de las costas de la provincia de Buenos Aires, Argentina. El autor resalta los fenómenos de conflictos de uso y riesgo. El sexto trabajo esquematiza cómo eventos físico naturales actuales, alcanzan dimensiones espaciales que, en algunos casos, escapan del territorio venezolano. El autor argumenta, como ello debe tomarse en cuenta para que se conviertan en eco-políticas de Estado. El séptimo artículo, constituye un avance de investigación de una cursante de la maestría en geografía (FHE-UCV), quien realiza una esquematización entre el paradigma del análisis espacial y la ejecución de las políticas públicas en Venezuela. Por último, se tiene una reseña sobre una publicación de la Organización Meteorológica Mundial, la cual señala los aspectos más relevantes en la gestión integrada de crecidas.

Dr. Vidal Sáez Sáez
Editor